

## MAÑAS COMUNISTAS

### EL NECIO EMPEÑO DEL «FRENTÉ ÚNICO»

Los comunistas se denuncian desde lejos, aunque intenten disimular su condición. Tienen un léxico y una moral especiales que los hacen inconfundibles. Y lo que más les identifica en el momento es el abrazadabra de sus ilusiones imperialistas: el "frente único proletario".

Llaman frente único los comunistas a la adhesión que ansian, vanamente, de los obreros anarquistas a sus disciplinas. Sabido es de todos los trabajadores que los comunistas, cuyas escasísimas fuerzas no les permiten jamás intentar nada por cuenta propia, utilizan las más burdas argucias para dar la sensación de que son algo. Guardan escondidos la salida de un mitin anarquista para presentarse de pronto con una bandera roja y ponerse al frente de algún grupo que, al darse cuenta de que los necios del trapo rojo intentan hacerle servir de juguete, suelen dárles su merecido en forma contundente.

Pero los comunistas no escarmentan. Como a los cuatro manipuladores que gobiernan el tingladiño endeble que han levantado en el aire, les hace falta que los demás partidos burgueses crean en la efectividad del comunista para poder venderse por más alto precio cuando la ocasión se presente, tras un desengaño, tras un fracaso, se lanzan a otra tentativa de "frente único". Cuando no lo consiguen, que es siempre, se vengán vomitando insultos biltosos contra el anarquismo y sus hombres y hasta provocando hechos sangrientos con actuaciones dignas de guardias de Asalto o de confidentes.

Ahora han lanzado una hoja manuscrita, que ha llegado hasta nuestras manos, por mediación de algunos incautos ferroviarios. En la hoja de referencia se comienza afirmando que ha llegado el momento de "plasmarse en realidad tangible lo que hasta hoy no es más que un anteplumero: el "frente único proletario".

Sigue diciendo después la hoja unas cuantas tonterías en las que habla de confusión y como no podía menos de ser, acude al sobado tópico marxista de "Proletarios de todos los países, uníos".

Continúa diciendo que el peligro fascista existe y presenta los ejemplos de Italia y de Alemania, pero se olvida de poner de manifiesto el primer fascismo del mundo, el de la Rusia soviética. De todo ello deduce que "No son momentos de discutir posiciones. Vayamos al frente único sobre la marcha revolucionaria."

Los iniciadores, esta vez del "frente único", son unos cuantos ferroviarios que invitan a todos los demás compañeros del ramo a un acto que se celebrará en breve para formar el frente único ferroviario contra el fascismo.

Firman por la Comisión organizadora unas tales C. Robellin, E. Fañhiego y S. Valdivieso Casado, que no descubren su filiación; T. Zayuelas, por el B. O. C.; Zimilero, por P. C. E.; Agustín Vinta, por los "Inorganizados", y M. Montero, de la C. N. T. En cuanto a este último, quien deba le podrá cuentas de su extralimitación que queremos suponer hija de la buena fe, ya que nada le autoriza para arrastrar en tan indecibles compañías el nombre honrado de la Confederación Nacional del Trabajo.

La hoja no lleva al aval de ningún sello, pero no puede ocultar su procedencia comunista y jesuitica.

Una probatura más. Una vez más que los discípulos de Stalin y de Trotzky harán el ridículo al quedar en descubierta. Los obreros revolucionarios no tragaran el anzuelo de esos farisantes que aspiran a disfrutar actas de concejal y de diputado para medrar y para enriquecerse a costa del pueblo trabajador.

No necesitamos decir a los trabajadores que respondan con el desprecio a esos manejos de los comunistas iniciados en el seno de los obreros ferroviarios. Todos los obreros saben que los comunistas no son sino una manifestación demagógica de la burguesía y que tienden a establecer una dictadura tan bruta y tan infame como la de Hitler. Saben todos los trabajadores que el paraiso ruso, que ponen como modelo estos agiotistas, se caracteriza por la creación de castas, por la exacerbación del militarismo, por la tiranía más desenfrenada, por el latrocinio más indigno. Saben, en fin, que el comunismo es un partido político y que todas las políticas son iguales y tienden a lo mismo. Por ello les harán el vacío una vez más y a sus invitaciones de frente único les contestarán: ¡faced el frente único con la "Esquerra", con la "Lliga", con Azala, con Bedzra, con vuestros iguales. Con los obreros anarquistas, con los verdaderos revolucionarios que no quieren dominar a nadie ni por nadie ser esclavizados, no podéis pretender otro frente que el de la lucha sin cuartel. Frente único con los comunistas sería tanto como alianza con toda la reacción antiobrera.

Están advertidos los compañeros ferroviarios y todos los demás trabajadores. Y están descubiertos los intrigantes que ni siquiera se atreven a presentarse en su verdadera calidad de comunistas porque saben el desprecio que inspiran. Afortunadamente, sus manejos son siempre conocidos por nosotros, y no lograrán pasar de una pretensión estúpida.

## La vida ideológica y de lucha en Andalucía

### El domingo se celebraron dos imponentes mítines en Sevilla y en Alcalá de Guadaíra, tomando parte en ellos Buenaventura Durruti, Francisco Ascaso, Pérez Convina y Feliciano Benito

Los trabajadores andaluces no consentirán que se atropelle a la organización catalana y están dispuestos a echarse a la calle si tal se intenta

Sevilla, 27, 3 tarde. (Por teléfono).—Ayer, domingo, organizado por la Federación Local de Sevilla, se celebró un imponente mitin al que concurrieron más de diez mil trabajadores, en cuyo acto tomaron parte los compañeros Durruti, Ascaso y Pérez Convina, quienes fueron recibidos por los camaradas sevillanos por los estentóneos vivas a la C. N. T. y a la F. A. I. En medio del entusiasmo del público, que no cesó de manifestar su fe revolucionaria durante todo el transcurso del mitin, hablaron Buenaventura Durruti en nombre de la Federación de Grupos Anarquistas de Sevilla. Los otros dos oradores, compañeros Ascaso y Convina, hablaron en nombre de la organización catalana.

El orden no se perturbó en lo más mínimo, a pesar de las aparatosas precauciones adoptadas por la autoridad, ni el público se dejó coaccionar por estas precauciones.

También se celebró otro mitin en la vecina población de Alcalá de Guadaíra, acto al que concurrió toda la masa trabajadora de aquella, usando de la palabra los compañeros Feliciano Benito, de "C. N. T.", Ascaso, Convina y Durruti. Lo mismo que en Sevilla, el entusiasmo que despertó el mitin fue inenarrable, constituyendo ambos actos una doble afirmación del espíritu revolucionario de la Confederación Nacional del Trabajo.

Los delegados catalanes, en ambos actos, saludaron a los trabajadores andaluces en nombre de la organización de Cataluña, siendo aclamados entre vivas a la Confederación, a la F. A. I., al Comunismo libertario y a la revolución social.

Por su parte, los confederados andaluces contestaron a la salutación de los catalanes declarando que la organización de Andalucía, plenamente identificada con todos los elementos de la Confederación revolucionaria, están juntos a los trabajadores catalanes, y que si se intentara infligir nuevos atropellos o hacer víctima de persecuciones al obrerismo de Cataluña, los andaluces sabrían defender a sus hermanos hasta saliendo a la calle si fuera necesario.

Hoy comienza el Congreso regional andaluz. El espíritu de todos los delegados que a él asisten es altamente constructivo y del más puro anarquismo. El ambiente del congreso que hoy se inaugura tiene una gran similitud con el del Pleno recientemente celebrado en Barcelona, y en todos los representantes se advierten profundos deseos de reafirmar el anarquismo de la Confederación Nacional del Trabajo.

Como los compañeros Ascaso y Durruti no pueden asistir al Congreso en calidad de delegados, salieron en campaña de propaganda por la región andaluza. En todos los círculos políticos y sociales ha despertado gran expectación este Congreso, del que se esperan resultados trascendentales.—Corresponsal.

## REPORTAJES POPULARES

### SALLENT, CATALUÑA Y LOS CASTELLANOS

Campos bien cultivados de Cataluña, región riquísima de España. Un pueblo industrial, afanoso y trabajador. Comunicaciones rápidas, portadoras de civilizaciones, que ponen la montaña catalana a dos horas de Barcelona.

Plaza de Cataluña, punto de partida hacia la cuenca minera y fabril del Llobregat, cuyo partido es Manresa.

A lo largo del rápido trayecto, legión de pueblos que se afanan incansablemente por vivir: Sabadell, Terrassa, Monistrol, Manresa. A la salida de la estación, dominando la vía de progreso, la gruesa mole granítica del convento manresano, que es una como avanzada del feudalismo de montaña, al cual vamos a pulsar la vida y hacer el resumen de sus fuerzas, de sus posiciones, y de las nuestras.

Plaza animada de Manresa; gentes presurosas de sus negocios; servicio de autos a los pueblos de la inquietud comarca, tanto de actualidad, por obra y gracia de toda la Prensa burguesa. Partida del automóvil hacia el punto de nuestro objetivo: Salient. Llegamos cerca de la célebre villa, varias veces mártir; un horizonte de chimeneas y, salpicando la perspectiva, las construcciones de la Compañía minera que extrae la riqueza del subsuelo catalán y la envía más allá de la frontera, y cuyo capital es extranjero. ¡Concreta lección a las huestes ultranacionalistas de la "Esquerra" local y catalana! Nos apeamos, y nuestro primer encuentro son parejas y más parejas de guardias, que las escrutan con miradas relosas.

Venimos en busca de la luz que ha de aclararnos el palpante problema de los castellanos en Salient, punto de ataque para la batalla que los señores Esteves quieren entablar contra los castellanos en Cataluña. Esperábamos ver gentes airadas del pueblo, catalanes por sexta generación, en cruzada purificadora contra los portadores del traquea, la barbarie, el alcoholismo y la violación de puras y sonrosadas vírgenes. Nada. Todo en paz; cada cual vagando a sus ocupaciones respectivas o tomando el sol pacíficamente. ¡Oh, manes periodísticas de la

inclita descubridora de los males que aquejan a Salient, Irene Polo! Creíamos, ante la tranquilidad del pueblo, habernos equivocado; haber tomado otro vehículo en Manresa; haber leído "L'Optimisme" en sueños; pero, no; estoy en Salient. Catalán por primera generación, he querido ver con mis propios ojos la realidad.

Un ciudadano que hallo al paso es por mí interrogado:—¿Qué conducta observan los castellanos en Salient?

El buen hombre quedase un poco perplejo; quizás, ante tal cuestión, fuera de la tranquila lógica de su vida, me toma por un forastero venido de lejantísimas tierras.

—Señor—contéstame por fin—son gente correcta, trabajadora; al yo ni nadie de mi familia tenemos ningún agravio que vengar, ni pasado, ni presente, y no creo que en lo futuro tengamos tampoco.

Le doy las gracias efusivamente. He ahí una mujer, ya entrada en años, a la cual no me atrevo a interrogar; pero, desechada mi vacilación, le digo:—Buena mujer, ¿es que los castellanos van a ser expulsados del pueblo? La suerte me depa—ra a hijos del país, que a juzgar por el acento, son catalanes de pura cepa. La risa más franca, es la respuesta concreta y lacónima a mi impertinente pregunta.

Ella es por sí elocuente; y, algo escamado, porque me parece que voy haciendo el indio, me dirijo a un supuesto comerciante de pan. Tampoco quiere saber nada, pues su clientela, toda castañada, paga en buena y sana moneda española, y su familia, al preguntarle si del contacto con tanto castellano tenía el "traquea", se creyó que eso del "traquea" era algún objeto y, me contestó que no; que a él no le habían dejado para mí, ningún objeto. Me largo, porque el tiempo me apremia. Tres horas deambulando por la población y aún no se nada, no he visto nada y casi desespero de ver, oír y tocar.

Por fin, doy con otro ciudadano: éste sabe algo. Interrogación cansada y una sarta de insultos, sale de su boca, contra los castellanos. Todo el repertorio clásico de un buen patriota, contra la invasión de los bárbaros. Después resultó un concejal del Ayuntamiento de Salient, que en el año 1931, fué elegido por los votos de los murcianos, cartageneros y demás de Salient.

Doy con los bravos camaradas mineros, de los cuales me hago conocer... ¡Mentiras todo! Nadie quiere expulsarnos, salvo la clerigalla, la "Esquerra", y unos cuantos fanáticos, locos de atar. La manifestación de protesta contra los perturbadores, que se dirigió al Ayuntamiento, compuesta de cuatro beats, chiquillos, somatén y, ¡oh paradoja!, la mayor parte de concurren—tes, castellanos que hemos querido reír un rato de tamaño carnaval.

—¿...?—  
—Todos los comerciantes, el verdadero y auténtico pueblo, nos ha asistido en todo y por todo!  
—¿...?—  
—Todo el mundo nos quiere, porque somos buenos, trabajadores y excelentes ciudadanos; pero... ¡somos anarquistas! ¡Ahora he visto claro, señor Maciá; señorita Irene Polo; señores tasteros de la Prensa alcahueta!

## SUBVERSIVAS

### Guerra al negocio y a los negociantes

Negociar o comerciar, significa engañar y robar. A veces conduce al asesinato, se mata. Es hora de decir las cosas por su nombre verdadero. Al que sea ladrón, hay que llamarle ladrón. Al que sea asesino, pues, asesino.

Ya empieza a ser más que idiotas, consentir que ante nuestras propias narices se siga comerciando y especulando con el esfuerzo humano y los productos de su trabajo.

Una sociedad en la que todos piensan en la manera de robar y engañar a su prójimo, aunque se llame republicano es intolerable. Hay que acabar con los que sólo toleran a sus semejantes solamente para sacarse el jugo. No podemos regirnos ni por ladrones, ni por asesinos.

Asesinos lo son todos los que roban la parte de producción que pertenece a los trabajadores. Un hombre que se le priva de lo merecido, se le mata.

Aquí nos están matando. La fiebre criminal de los hombres que sólo aspiran a comerciar y ser ricos, es peor que el cólera y los tifus.

Acabemos con tanto comerciar y robar. Basta de ladrones

con protección oficial, doméstica y lujosos hispanos a su servicio.

No podemos ni debemos seguir viviendo juntos, si es que sólo pensamos en robarnos y asesinarnos. Ponámonos manos a la obra. Hay que darse cuenta del problema.

En lo sucesivo no más trabajar para que una serie de zánganos burgueses y tenderos se hagan ricos con nuestro trabajo, mientras media humanidad perece de tanta miseria.

A trabajar todo cristo. A trabajar para todos. Los productos para comer y tragar hasta la saciedad si conviene para morir de un reventón, pero no para negarlos a los demás, comerciando con ellos y acaparándolos.

Comprended. El comercio por cimentarse en el robo es la negación del bienestar y concordia social.

¡Guerra al comercio y a los comerciantes! ¡Abajo los ladrones! Si no se conforman, entonces, sería un caso sumamente interesante verlos patear cogidos por el cuello en lo alto de los faros del "gran" Paseo de Gracia.

## Los obreros armeros de Gulpúzcoa, en huelga

### Destrozan la maquinaria y las armas almacenadas, infliriendo grandes daños a los burgueses

San Sebastián, 27. — El teniente de la Guardia civil de Elbarri ha comunicado al gobernador civil que quinientos obreros armeros, huelguistas, habían penetrado en la fábrica de escopetas de Zamacosta y la arrasaron. Después se dirigieron al de Aguirre y Bastida, violentando la puerta y causando destrozos en escopetas y cañones.

Parece que lo sucedido es lo siguiente:

Después de una reunión en la Casa del Pueblo, unos cuatrocientos huelguistas, se dirigieron a casa del armero Zamacosta, donde dos de ellos, que parece dijeron ser policías, preguntaron por dicho industrial. Saló la esposa de éste, y dijo que su marido no estaba en casa. Después los obreros se dirigieron al taller y destruyeron toda la maquinaria, arrojando al río poleas y diversos efectos, arrastrando otros trozos de maquinaria por las calles. El hijo del industrial sufrió una impresión, que hoy desapareció al monte. El taller quedó arrasado y los daños se calculan en más de cien mil pesetas.

La señora de Zamacosta, asustada llamó a la Guardia civil; pero parece ser que esta dijo que no saldría mientras no recibiera orden superior.

Los huelguistas se dirigieron después al taller de Aguirre y Bastida, donde también causaron grandes destrozos, y habiendo encontrado en la calle al señor Bastida lo agredieron.

Todavía no se ha practicado ninguna detención y parece ser que el diputado señor De Francisco, enterado de los desmanes ha manifestado a los obreros que si se repiten las violencias suspenderá sus gestiones y se marchará a Madrid.

El señor De Francisco se propone estudiar el conflicto y confederar después con el gobernador para buscar una solución. La Sociedad y Cooperativa de Construcción y Barrinado de Cañones, ha dirigido al gobernador una protesta por los desmanes de los huelguistas, pidiendo remedio urgente a tales violencias.

## ACTUALIDAD

### EN TORNO AL FASCISMO

Días atrás declarábamos nuestro escepticismo con respecto a las actividades fascistas, para deducir que el fascismo no existe, pero que de tal se disfrazan todas las reacciones de la política. Los hechos han venido a darnos la razón. En el entierro del joyero González, la burguesía ligera se comportó como un conglomerado fascista. En la sesión del pasado viernes en el Ayuntamiento, las hordas cobardes de Demócra, conjunto de matones amparados en la impunidad que les presta la Generalidad, demostraron que también la burguesía espeserana tiene caracteres fascistas. Pero todo eso no demuestra novedad alguna. ¿Fascismo? No. Eso ha existido siempre, aunque con otros nombres. Han sido los reyes, las juventudes bárbaras de Lerroux, los pollos para del "Centre de Dependents", Falstra, las organizaciones de Defensa Social. Han sido la Unión Patriótica, los traxistas de hace algunos años, la Peña Alfonso, la Peña Ibérica, el F. C. Barcelonés y el F. C. Español. Todo

ello ha sido chulería, mafeja y desplante. Ahora es lo mismo. No hay fascistas, sí es que los fascistas son algo nuevo. Hay lo de siempre: gente cilla que por el terror y por la brutalidad quiere imponerse.

Se habla de fascismo desde hace poco tiempo, pero los hechos "fascistas" existen desde hace largos años. De donde resulta que la Confederación Nacional del Trabajo, siempre enfrentada contra todas esas manifestaciones, no tiene por qué adoptar nuevas posiciones. Estamos contra todo y contra todos, ojo avizor y arma al brazo. Al primero que intente salirse del cubil, lo hacemos entrar en razón de manera contundente. Y esta declaración conviene en estos momentos, para que se apliquen los señores Esteves de la manifestación del viernes pasado y los chicos cobardes del sábado por la madrugada.

No es nada nuevo el fascismo. Es un nombre que a todos los pillos le viene bien, porque todos caben bajo su denominación.

## SOLIDARIDAD OBRERA

### El domingo

publicará un número de ocho páginas de interesante texto

SINDICATO DE LAS ARTES GRÁFICAS SECCIÓN DE PRENSA

Tres eran... Si no nos equivocamos, creemos que eran tres las hijas de una dama de la antigüedad, cuyo nombre no hace al caso, por cuya razón nos dispusimos de hacerlo público.

Y los nombres correspondían a otros tres "pintas", que en su haber cuentan con alguna fechoría (sindicalmente hablando), y que para reivindicarse no han encontrado mejor camino que "prestarse" a algunos camaradas, a fin de que no vengan a engrosar las ya muy nutridas filas de la Sección de Prensa del Sindicato y "aconsejar" que vayan a engrosar las cada día más debilitadas de "El Piojo".

La huelga de ebanistas y similares

Pronto, muy pronto, daremos a la publicidad los nombres de los patronos que aun se creen que van a ganar la huelga

Sea poco, por fortuna los patronos que quedan por firmar las bases, pero todos ellos de espíritu y alma ultramontana y retrógrada, incapaces de comprender la justicia que encierran los postulados de reivindicación obrera.

Además que ustedes no pueden, si son hombres, considerarse vencidos, por el hecho de acordar una satisfacción moral y humana a sus trabajadores.

Y por lo que se refiere a la ley que los pretenden imponer los enclufistas, sepan de una vez que lo que dos personas colectivas o individuales pactan no hay ley con fuerza jurídica bastante que puedan anularlo, siendo un contrato libremente consentido y aceptado.

Artic Rodado

Nuestra responsabilidad en la lucha

Después de la nueva apertura de nuestros Sindicatos, cumpliendo un deber de militante, me cobrago de nuevo a publicar en nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA, mi serie de trabajos, con el fin de laborar por nuestra deseada emancipación.

Se puede decir, que nuestra Sección fué el servicio del Sindicato del Transporte. Si en esta última época sufrió parte de retraimiento, fué porque se introdujo el enemigo en nuestros medios, disfrazado con la capa de buen militante, tratando de apunalar por la espalda a lo que habían dicho defender.

SENSACIONAL LEAD EUROPA ¿LA GUERRA VUELVE? ¡NUNCA! ¿POR QUÉ? Mil páginas con papel satinado. Centenares de grabados auténticos y espeluznantes de la gran matanza. Precio: 10 ptas. Pidiendo dos libros 30 por 100 de descuento. Pedidos: UNIÓN DE QOTOSQUEROS, Berberá, 12. - BARCELONA

El conflicto de la Nueva Aduana

Los de Asalto siguen «trabajando», pero el gigante continúa Inerte.—Las autoridades y el empresario, enfermos de una enfermedad crónica, de mudez y sordera, Impulsismo absoluto.—¿Terminaremos este edificio en Comunismo libertario?

Pronto hará seis meses que estamos en conflicto con el empresario de esta obra, y a fe nuestra, que no sabemos cuándo esto tocará a su fin. Pero seguramente durante el tiempo en que vivamos en este oprobioso régimen de sinvergüenzas, no habrá solución—perdone el amigo lector por el vocabulario que empleamos, pues el caso lo requiere—, si de sinvergüenzas, ¿qué calificativo si no éste se les puede dar a los señores que nos tiranizan tan inicua y cruelmente en la actualidad, y que a más sirven de encubridores de los más sucios manejos que llevan a cabo nuestros explotadores? ¿Dónde está ese "honor", señores, de que tanto alardean en algunas ocasiones?

Después de cuatro meses de lucha tenaz, podemos repetir lo que todos dijimos el primer día de huelga: "Los ebanistas, triunfarán; y triunfarán, según los métodos de lucha que informan a la C. N. T. y no con los que gentes extrañas quieran imponer."

De nada sirve que continuamente nos quejemos de las injusticias que se cometen a diario con nosotros. Nosotros escuchados por los magnates de las Compañías, y al contrario de lo que sería justo y humano, vemos cómo cada día que pasa se va acentuando más el trato de desconsideración y despotismo por parte de los que medran a costa de nuestra explotación.

Es despedido un compañero por reclamar sus haberes.—¿Cuándo reaccionarán los ferroviarios?

De nada sirve que continuamente nos quejemos de las injusticias que se cometen a diario con nosotros. Nosotros escuchados por los magnates de las Compañías, y al contrario de lo que sería justo y humano, vemos cómo cada día que pasa se va acentuando más el trato de desconsideración y despotismo por parte de los que medran a costa de nuestra explotación.

pañero formuló el ruego de que se le abonaran unas horas extraordinarias que había trabajado por orden de unos lacayos del mencionado capataz, llamado Francisco Bocete, y en vez de contestárele que se le abonarían en el primer pago que se efectuara, se le contestó con insultos y amenazas.

REDACCION Alomar, Barcelona. — Es necesario que tus impresiones, siempre que no se trate de exposición doctrinal, vengan avaladas con el sello del Sindicato.

Se convoca a todos los compañeros de la casa Alberto Santamaría, a la reunión que tendrá lugar mañana miércoles, en el Pasaje Basola, 5, Bajos, a las seis y media de la noche, para discutir el asunto Sampoer.

El Comité de huelga Sindicato Unico de la Metalurgia SECCION CERRAJEROS EN OBRAS Y PUERTAS ONDULADAS

Secundino Coll. — Te declamo lo mismo.

M. Nobruzán, Madrid: Escribe a la dirección del periódico mandando tu dirección. Tenemos que relacionarnos contigo.

La nueva Inquisición En Puigcerdá, son quemados por las autoridades 1,000 kilos de libros, cuyo valor ascendía a más de 10,000 pesetas

Declamamos en el anterior artículo que el propio administrador de la Aduana de Puigcerdá había afirmado que al cabo de un año los libros editados fuera de España serían puestos a subasta pública.

Declaro que a esos amigos de lo ajeno e incendiarios de libros? ¡No! No lo esperamos; pues pocas veces hemos oído decir que un lobo había devorado a otro lobo. Pero sí que quiere decir que los anarquistas no serán tan idiotas da permitir que tan impunemente jueguen con sus intereses unos cuantos cavernícolas, amparados en ese absurdo principio de autoridad.

Abdón Cebolla

D. S. Astorick

**NOTICIAS DE TODA ESPAÑA**

**INFORMACIÓN TELEGRÁFICA**

**COMUNICADOS DEL EXTERIOR**

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

**El gran mitin de la C. N. T. en Madrid**

Madrid, 27. — Organizado por la C. N. T. y la F. A. I., se ha celebrado un mitin en el Frontón Central, para protestar contra la represión del sindicalismo y reclamando derecho de libertad de asociación.  
El local visó completamente lleno.  
Los oradores atacaron duramente al Gobierno, a los ministros socialistas y al partido de la U. G. T.  
Se tomaron muchas precauciones, pero no ocurrieron incidentes.

**Los políticos tienen miedo a las próximas elecciones y quieren un aplazamiento**

Madrid, 27. — Acerca de las elecciones ha dicho Martínez Barrios que se anuncian dos elecciones municipales: las que deben hacerse para sustituir a los concejales por el artículo 29, según ley promulgada en enero, y la renovación de la mitad del Ayuntamiento, de acuerdo con la ley municipal.  
A mi juicio estas elecciones constituirían un gran error político, pues las circunstancias actuales aconsejan, por el contrario, un aplazamiento. La convocatoria de tales elecciones, determinaría, fatalmente, una ruptura violenta entre los partidos republicanos, y un éxito de los enemigos del régimen. No creo que el Gobierno se lance a esta aventura.  
El jefe de la minoría federal, Franchy Roca, dice que no cree en un triunfo de las derechas, pero que quizás sería conveniente aplazar la fecha de las elecciones para ver si se llega a la armonía entre los grupos republicanos.  
El jefe de la minoría progresista, doctor Guarnos, manifiesta que deben hacerse las elecciones y si el Gobierno triunfa, debe seguir gobernando. Si triunfan las derechas, debe entregarse el Poder, como justo castigo a los republicanos que siguen divididos en capillitas.  
El director general de Prisiones, Solórzano, como presidente de la Agrupación Socialista madrileña, manifiesta que desearía que se aplazaran las elecciones unos meses, para que la Agrupación pueda hacer una propaganda eficaz y, además, para ver si con ello se llega a la armonía entre los grupos republicanos.  
Serrano Batanero, diputado de Acción Republicana, dice que las elecciones deben hacerse, en especial aquellas para sustituir a los que fueron elegidos por el artículo 29. Las otras, quizás sería conveniente aplazarlas.

**¡Adios ilusiones de Companys y de los "esquerosos" del Sindicato autónomo de Telefonos!**

Madrid, 27. — Preguntado un ministro si era cierto que como se decía que el Gobierno restablecería el Ministerio de Comunicaciones, convertido en subsecretaría actualmente, replicó que cuanto se afirmase acerca de esta cuestión no pasaba de ser pura fantasía, pues el Gobierno no había pensado en ello ni un solo momento.

**De los supuestos sucesos del Dólar**

Madrid, 27. — El "Heraldo de Madrid" dice que en el pueblo de Dólar, de la provincia de Córdoba, no ocurrió ningún movimiento extremista, ni se intentó asaltar el Ayuntamiento, como lo publicaron algunos diarios, y se lamenta de que a menudo se transmitan noticias de hechos que se dicen ocurridos en algunos pueblos y unas veces resulta que no ha ocurrido nada, y otras se aumenta la importancia de los sucesos.

**Regreso de monárquicos deportados**

Madrid, 27. — En el expreso de Andalucía llegaron a Madrid algunos de los deportados que componían la expedición última que salió de Villa Cisneros. En la estación les esperaban muchos amigos y familiares. Los recién llegados, al parecer, presentaban buen estado. A pesar de ello, algunos contaban tristes episodios de su estancia en Villa Cisneros.

**Se arreglará perdiendo los huelguistas, gracias al Jurado Mixto**

San Sebastián, 27. — Ayer comenzó la huelga de empleados de espectáculos en las salas propiedad de la "Sociedad de Deportes y Espectáculos". Los huelguistas se hallan afiliados a la Unión General de Trabajadores.

**Los catalanistas, a la greña**

**Dimisión de todo el Ayuntamiento de Vich**

Vich, 27. — Los afiliados al partido de la "Esquerra", molestos por haberse rechazado en la última sesión consistorial un préstamo destinado a la traida de aguas, por la oposición de los concejales de la "Lliga" habían anunciado para ayer una manifestación de protesta. La autoridad gubernativa dispuso que se concentraran en Vich fuerzas de la Guardia Civil, y en su consecuencia todos los concejales, tanto los de la mayoría como los de la minoría, reunidos en sesión extraordinaria, acordaron renunciar sus cargos. Hoy se ha entrevistado una comisión de los concejales dimisionarios con el conserje de Gobernación de la Generalidad, para notificarle las causas de la dimisión, justificándola por la presencia de la fuerza pública.  
Parece ser que los concejales de la "Lliga" que hicieron rechazar el préstamo, no habían hecho acto de presencia en el Ayuntamiento desde hacía catorce meses.

**Por qué los periodistas son lacayos del que manda: por una limosna indigna**

Madrid, 27. — En la reunión celebrada por los periodistas en los locales de la Asociación de la Prensa, quedó aprobado el proyecto del Montepío de la misma, cuya actuación comenzará dentro de dos meses.  
Los fondos de la nueva colectividad se nutrirán de los ingresos que produzca la "Hoja Oficial", más las aportaciones del Estado y de varias colectividades, así como de parte de los ingresos de los festivales organizados por la Asociación.  
Los socios aportarán una reducida cuota, y el Montepío concederá jubilaciones de 2,400 pesetas y pensiones de 1,500.  
Por las circunstancias especiales que concurren en el Montepío, único en España de estas características, empezará a conceder inmediatamente dichos beneficios.

**Los estudiantes y la reforma de la enseñanza**

Madrid, 27. — El comisario general de la Unión Federal de Estudiantes Hispánicos, ha sido interrogado por un periodista sobre la opinión que merece a la organización estudiantil la reforma del proyecto de enseñanza.  
Dice que los estudiantes estiman interesante la revisión del proyecto, porque la reforma debería ser eficaz si se mantuviera a los profesores que no prestan el servicio para el que han sido designados, y piden que en esta revisión del Profesorado se tenga en cuenta únicamente la aptitud de los profesores y no la ideología que sus tante cada uno de ellos.  
Estiman también que las Universidades deben reducirse en número, y los organismos estudiantiles defenderán en todo momento las aspiraciones de sus afiliados.

**Fin de la asamblea de transportes. — El resultado será un encarecimiento del ferrocarril**

Madrid, 27. — Hoy terminó sus tareas la asamblea de Transportes por vía férrea.  
Se examinó la cuestión de las inversiones hechas por el Estado en los ferrocarriles, entendiendo los asambleístas que no debía afirmarse que procedía, en virtud de dichas intervenciones, a una administración directa por el Estado, ya que el carácter jurídico de ellas, está perfectamente determinado.  
La Asamblea ha insistido en la necesidad de modificar la legislación vigente, en lo que atañe a los ferrocarriles, y asimismo, afirma la necesidad de que los ferrocarriles se exploten con carácter comercial, librándolos del intervencionismo del Estado.  
La asamblea estudió el tema de los Jurados Mixtos propugnados por una reforma de los mismos.  
Hizo el resumen el presidente señor Escorialza. Don Juan Antonio Gómez señaló que la gravedad del problema se refleja en la Bolsa.  
Las conclusiones de la asamblea serán entregadas al Gobierno y una Comisión visitará al jefe del Estado, al ministro de Obras Públicas y al de Hacienda, o al que ocupe la Cartera.

**Basilio Alvarez reconoce que la República ya ha perdido el calor del pueblo**

Córdoba, 27. — En el Gran Teatro, que estaba abarrotado de público, se celebró el acto organizado por el Partido Radical y en el que pronunció un discurso Basilio Alvarez. Después de saludar a los cordobeses, habló de la política actual y dijo que el día en que se proclamó la República en España fue algo tan enorme que en todos los siglos pudo registrarse en España nada semejante. Ni las aguas se alborotaron al hundirse la barcaza. Las olas eran de júbilo, porque habían sido engendradas por el corazón del pueblo. Es de lamentar que la resaca se haya llevado ese entusiasmo en el corazón del pueblo. Entre la familia republicana se ha establecido una pugna que lamentamos todos profundamente y es preciso que se acabe.

**Huelga de obreros municipales**

San Sebastián, 27. — Se han declarado en huelga los obreros municipales por creerse perjudicados en sus derechos en lo que se refiere a la admisión de nuevos obreros.

**Los dictaduras se entienden bien para organizar fiestas**

Vigo, 27. — Procedente de El Ferrol han llegado cuatro submarinos portugueses, que permanecerán en este puerto durante la semana hipanoportuguesa.  
Han comenzado a llegar numerosos forasteros y algunos funcionarios portugueses, con el fin de utilizar los pormenores de la Exposición nacional. Anoche llegó la banda de zapadores del regimiento de Lisboa.

**Tres mil obreros de la Hullera Española, en huelga**

Oviedo, 27. — Se ha declarado en huelga los obreros de la Hullera Española, como protesta por haber sido despedido uno de sus compañeros. El paro alcanza a 3,000 obreros.

**Los españoles prisioneros en las cábilas insumisas**

Melilla, 27. — El gobernador civil ha manifestado que atendiendo el ruego de "El Telegrama del Rif", abrirá una información relacionada con las manifestaciones del israelita Aaron, sobre la existencia de españoles prisioneros en la región de Taflet, y el resultado que ofrezca la misma la elevará al Gobierno.  
Aaron Cohen, calcula que el número de españoles prisioneros en la región de Taflet es de veinticinco. Todos se han casado y llevan la misma existencia que los moros de la región.  
El comerciante don Rafael Alvarez Claro, tiene una carta que le entregó un antiguo funcionario del Protectorado, que reside en la zona occidental, en la que se asegura que existen españoles prisioneros en las cábilas insumisas de la zona francesa, y que la noticia ha sido corroborada por personas solventes que residen en Fez.

**Los andanzas del doctor Vallina**

Badajoz, 27. — En el pueblo de Ciruela un grupo capitaneado por el doctor Vallina se presentó en la alcaldía y obligó al alcalde y al depositario a que firmaran un escrito renunciando al cargo. Una comisión de obreros se trasladó luego al cuartel de la Guardia Civil y depositó el escrito en virtud del cual renunciaban a sus cargos al alcalde y depositario. También hicieron entrega de las llaves del Ayuntamiento.

**LOS ACTOS POLITICOS**

**Como empiezan, como se celebran y... como acaban**

Málaga, 27. — Ayer se celebró un mitin de carácter tradicionalista, en el que hizo uso de la palabra la Urraca Rosa Pastos.  
Elementos "extremistas", antes de que el acto comenzara se habían situado formando grupos alrededor del local.  
El mitin se celebró con las puertas cerradas.  
A la salida se reprodujeron los incidentes, y menudearon las agresiones, por fortuna sin muy graves consecuencias.  
Dos estudiantes resultaron heridos, y también fué herido el propietario del Cinema Petit Palace.  
Un grupo acometió en la calle Nueva a un guardia de Asalto, que iba de paisano. Los del grupo derribaron al guardia y le quitaron su pistola. Le dieron varios golpes en la cabeza produciéndole heridas que fueron calificadas de pronóstico reservado.  
Después se formó una manifestación que recorrió la calle de Larios, dando gritos de mueran el fascismo y abajo Hitler.  
Intervino la fuerza pública, que disolvió a los grupos sin que se produjeran nuevos incidentes.

**¡Ahora resulta que no son ellos!**

Córdoba, 27. — Las últimas noticias que se reciben de Benaluz, dicen que no es cierto que los tres individuos que mataron al alcalde pertenecían a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista.  
Lo ocurrido fué que, ante el temor de que surgirían disturbios al cobrar los arbitrios municipales, el alcalde de dicho pueblo solicitó el envío de tres parejas de la Guardia Civil.  
Ha regresado a Guadix la camioneta que transportó las camionetas perdidas, y el conductor ha manifestado que reina tranquilidad en Dólar, donde al llegar encontraron al vecindario entregado al descanso.

**Un extraño suceso que no se aclarará, porque los autores del atentado son las propias autoridades**

Sevilla, 27. — En las primeras horas de la noche, un grupo de obreros, después de salir de la fábrica de tabacos, se hallaban conversando en la esquina que hace el Hotel Cristina, con el paso del mismo nombre; cuando inesperadamente el obrero Manuel Martínez Alvaro, de veintisiete años, que formaba parte del grupo, cayó al suelo profiriendo angustiosos gritos. Sus compañeros le condujeron inmediatamente al Equipo Quirúrgico del Prado de San Sebastián, donde los facultativos comprobaron que estaba herido de arma de fuego. El proyectil quedó alojado en la región gónito izquierda, y se apreciaron síntomas de penetración abdominal. El estado del herido fué calificado de bastante grave.

**De la catástrofe de Lagartera**

Avila, 27. — Ha sido encontrado el cadáver del guardafrenos que pereció en la catástrofe ferroviaria del puente de Lagartera. Se hallaba en el interior de la garita, sobre la que cayeron cinco vagones. Fué extraído después de improbos trabajos que se realizaron a brazo, con objeto de no destruir el cadáver. El cadáver fué hallado sentado en la garita, con la cabeza aplastada.  
No ha sido encontrado el cadáver del gofiflo que se dice viajaba furtivamente en dicho tren.

**Leptos que se rebelan**

Alicante, 27. — El gobernador regresó de la Leprosaría de Pontífices, donde ha intervenido en la solución de un plante de leptosos recluidos en dicho Sanatorio. Hace tres días iniciaron esta actitud preteniendo que se les tratara con procedimientos curanderos.  
El conflicto presentaba tal carácter de seriedad, que ha determinado la intervención de las autoridades, auxiliadas por la Guardia Civil, sin consecuencias. Ha quedado restablecida la normalidad.

**Los españoles prisioneros en las cábilas insumisas**

Alicante, 27. — El gobernador regresó de la Leprosaría de Pontífices, donde ha intervenido en la solución de un plante de leptosos recluidos en dicho Sanatorio. Hace tres días iniciaron esta actitud preteniendo que se les tratara con procedimientos curanderos.  
El conflicto presentaba tal carácter de seriedad, que ha determinado la intervención de las autoridades, auxiliadas por la Guardia Civil, sin consecuencias. Ha quedado restablecida la normalidad.

**Los andanzas del doctor Vallina**

Badajoz, 27. — En el pueblo de Ciruela un grupo capitaneado por el doctor Vallina se presentó en la alcaldía y obligó al alcalde y al depositario a que firmaran un escrito renunciando al cargo. Una comisión de obreros se trasladó luego al cuartel de la Guardia Civil y depositó el escrito en virtud del cual renunciaban a sus cargos al alcalde y depositario. También hicieron entrega de las llaves del Ayuntamiento.

**¿Por qué no se pidió también un «ejemplar castigo» para los que incendiaron la choza de «Seisdedos» y echaron a la hoguera los cuerpos de los obreros campestres vilmente asesinados?**

Madrid, 27. — Ayer se celebró un mitin de carácter tradicionalista, en el que hizo uso de la palabra la Urraca Rosa Pastos.  
Elementos "extremistas", antes de que el acto comenzara se habían situado formando grupos alrededor del local.  
El mitin se celebró con las puertas cerradas.  
A la salida se reprodujeron los incidentes, y menudearon las agresiones, por fortuna sin muy graves consecuencias.  
Dos estudiantes resultaron heridos, y también fué herido el propietario del Cinema Petit Palace.  
Un grupo acometió en la calle Nueva a un guardia de Asalto, que iba de paisano. Los del grupo derribaron al guardia y le quitaron su pistola. Le dieron varios golpes en la cabeza produciéndole heridas que fueron calificadas de pronóstico reservado.  
Después se formó una manifestación que recorrió la calle de Larios, dando gritos de mueran el fascismo y abajo Hitler.  
Intervino la fuerza pública, que disolvió a los grupos sin que se produjeran nuevos incidentes.

**Un avión se estrella, provoca un incendio y mueren catorce personas**

San Leandro (California), 27. Un avión del servicio de viajeros sorprendido por un temporal, fué a estrellarse contra la terraza de su casa. Estalló uno de los depósitos de gasolina, incendiándose el inmueble. Han perecido el piloto, el pasajero y doce personas que habitaban la casa.

**En Dólar, hay tranquilidad**

Granada, 27. — El gobernador ha comunicado que en Dólar no se ha alterado el orden, a pesar de las noticias que habían circulado sobre un supuesto movimiento comunista.  
Lo ocurrido fué que, ante el temor de que surgirían disturbios al cobrar los arbitrios municipales, el alcalde de dicho pueblo solicitó el envío de tres parejas de la Guardia Civil.  
Ha regresado a Guadix la camioneta que transportó las camionetas perdidas, y el conductor ha manifestado que reina tranquilidad en Dólar, donde al llegar encontraron al vecindario entregado al descanso.

**Huelga de estudiantes**

Bilbao, 27. — Se han declarado en huelga los alumnos de la Escuela de Comercio, como protesta por el plan de reforma de la enseñanza.

**Altos jefes del Ejército, organizadores de las milicias fascistas**

Valencia, 27. — La Policía practicó un registro en el domicilio del comandante de Artillería retirado, don Enrique Monteseinos Chesta. El señor Monteseinos fué requerido para que se presentara en el Gobierno Civil, desde donde fué trasladado a la Cárcel Modelo a la disposición del ministro de Gobernación.  
Según parece, se le acusa de algo relacionado con la organización fascista.

**De la catástrofe de Lagartera**

Avila, 27. — Ha sido encontrado el cadáver del guardafrenos que pereció en la catástrofe ferroviaria del puente de Lagartera. Se hallaba en el interior de la garita, sobre la que cayeron cinco vagones. Fué extraído después de improbos trabajos que se realizaron a brazo, con objeto de no destruir el cadáver. El cadáver fué hallado sentado en la garita, con la cabeza aplastada.  
No ha sido encontrado el cadáver del gofiflo que se dice viajaba furtivamente en dicho tren.

**Leptos que se rebelan**

Alicante, 27. — El gobernador regresó de la Leprosaría de Pontífices, donde ha intervenido en la solución de un plante de leptosos recluidos en dicho Sanatorio. Hace tres días iniciaron esta actitud preteniendo que se les tratara con procedimientos curanderos.  
El conflicto presentaba tal carácter de seriedad, que ha determinado la intervención de las autoridades, auxiliadas por la Guardia Civil, sin consecuencias. Ha quedado restablecida la normalidad.

**Los andanzas del doctor Vallina**

Badajoz, 27. — En el pueblo de Ciruela un grupo capitaneado por el doctor Vallina se presentó en la alcaldía y obligó al alcalde y al depositario a que firmaran un escrito renunciando al cargo. Una comisión de obreros se trasladó luego al cuartel de la Guardia Civil y depositó el escrito en virtud del cual renunciaban a sus cargos al alcalde y depositario. También hicieron entrega de las llaves del Ayuntamiento.

**Los bancos yanquis se está bilizan**

Nueva York, 27. — De los 19,323 bancos que habían cerrado sus puertas por orden del presidente Roosevelt, cuando se promulgó la moratoria, han reabrido 15,912 sus operaciones de conformidad con las nuevas disposiciones.  
En Wall Street se esperan con gran expectación las próximas iniciativas del Gobierno.  
Como numerosos bancos han recibido autorización para la reapertura de sus puertas, había comenzado a abrigarse dudas sobre la seguridad real de las medidas adoptadas, pero esos temores han quedado desvanecidos al comprobarse que el Tesoro estrecha su vigilancia para impedir que vuelva a producirse la difícil situación que acaba de ser solucionada.  
En algunos centros financieros de Wall Street se cree que el sistema monetario americano podrá ser establecido sobre la base del "Gold Bullion Standard", e sea en lingotes oro. En este caso, todas las piezas de oro y los certificados de oro serían retirados definitivamente de la circulación.

**HACIA EL MONOPOLIO DE ASOCIACIONES**

Berlín, 27. — Se atribuye a Hitler el propósito de disolver los Sindicatos obreros tal como se hallan organizados en la actualidad para crear otros organismos a base de la cooperación entre el capital y el trabajo.  
En virtud del mismo decreto quedarán prohibidas las huelgas y se extenderá el actual sistema de arbitraje industrial obligatorio para impedir en lo posible la dislocación industrial.  
Se procederá a la formación de un Sindicato ósmal presidido por un comisario del Gobierno y quedarán reemplazados los doce Sindicatos obreros actualmente existentes, agrupándose de esa forma bajo la égida del Gobierno, más de diez millones de trabajadores manuales.

**La Federación de los Sindicatos obreros acuerda la huelga general**

París, 27. — Los Sindicatos obreros de la Federación Obrera del Norte y Pas-de-Calais, se reunieron ayer tarde, estudiando la orden de huelga proyectada para los días 3 al 6 de abril próximo.  
Los Sindicatos se adhirieron a la orden de huelga de la Federación, y en consecuencia, han sido ya circulares las oportunas disposiciones para que cesen toda clase de trabajos en las minas de aquella cuenca minera, a partir del día 3 de abril.  
Por su parte, las autoridades han empezado ya a tomar medidas para el mantenimiento del orden.  
Se sabe que los elementos patronales se entrevistaron con el ministro del Ramo, para ver de solucionar el conflicto.

**FERROVIARIOS**

SUBSECCION VILLANUEVA  
El Comité de Relaciones ruega a los compañeros de Junta de la Subsección de Villanueva, avisen al camarada P. Pujol, para que esté en Teléfonos a las siete y media de la noche, con el fin de celebrar una conferencia con el Comité de Relaciones.

**De las cinco partes del mundo protestan contra el trato que se da en Alemania a los judíos**

París, 27. — Las noticias que se reciben de todo el mundo relativa a las represalias adoptadas por los judíos ante la persecución de que son objeto sus hermanos de raza en Alemania, ponen de manifiesto la gran solidaridad existente entre los israelitas.  
Puede decirse que los israelitas de las cinco partes del mundo se han apresurado a elevar su protesta por el trato que los hitlerianos dan a los hebreos.  
La Banca y el Comercio Judíos se han movilizado en Francia, Inglaterra y Estados Unidos, principalmente.  
En Londres, en todos los almacenes de judíos se han colocado letreros anunciando a los viajeros alemanes que no serán recibidos. En autos y camiones realizan propaganda en pro del boicot de las mercancías alemanas.  
Para mañana se anuncia una gran manifestación en el Albert Hall de Londres, propiedad del israelita Jeff Dickson, el conocido promotor de boxes.  
En los Estados Unidos, los judíos despuegan enorme aparato de propaganda subvencionada por los grandes bancos hebreos y esta tarde debe tener lugar una manifestación, cerrando el comercio a las 3 y 3 de la tarde.  
En el seno de los protestantes han surgido discrepancias porque hay quien preconiza el envío a Berlín de una comisión germanoamericana en vez de iniciar un boicot de consecuencias difíciles de prever.  
El comandante de los israelitas ex combatientes, Georges Friedman, marcha hoy a Washington para entrevistarse con el Presidente Roosevelt y tratar con él acerca de la persecución de los judíos en Alemania.

**SOLIDARIDAD ISRAELITA**

París, 27. — Las noticias que se reciben de todo el mundo relativa a las represalias adoptadas por los judíos ante la persecución de que son objeto sus hermanos de raza en Alemania, ponen de manifiesto la gran solidaridad existente entre los israelitas.  
Puede decirse que los israelitas de las cinco partes del mundo se han apresurado a elevar su protesta por el trato que los hitlerianos dan a los hebreos.  
La Banca y el Comercio Judíos se han movilizado en Francia, Inglaterra y Estados Unidos, principalmente.  
En Londres, en todos los almacenes de judíos se han colocado letreros anunciando a los viajeros alemanes que no serán recibidos. En autos y camiones realizan propaganda en pro del boicot de las mercancías alemanas.

**SOLIDARIDAD ISRAELITA**

París, 27. — Las noticias que se reciben de todo el mundo relativa a las represalias adoptadas por los judíos ante la persecución de que son objeto sus hermanos de raza en Alemania, ponen de manifiesto la gran solidaridad existente entre los israelitas.  
Puede decirse que los israelitas de las cinco partes del mundo se han apresurado a elevar su protesta por el trato que los hitlerianos dan a los hebreos.  
La Banca y el Comercio Judíos se han movilizado en Francia, Inglaterra y Estados Unidos, principalmente.  
En Londres, en todos los almacenes de judíos se han colocado letreros anunciando a los viajeros alemanes que no serán recibidos. En autos y camiones realizan propaganda en pro del boicot de las mercancías alemanas.



Gaceticillas

Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, tendrá lugar una conferencia en el Ateneo Obrero Cultural del Poblet, a cargo del camarada A. G. Gilbert, que desarrollará el tema "Antecedentes" y perspectivas de la revolución española.

El "Luchador Libertario" convoca a todos sus componentes para hoy, martes, en sitio y hora de costumbre.

El Ateneo Cultural Libertario de Gracia, Encarnación, 11, invita a sus socios y simpatizantes a la conferencia que tendrá lugar el jueves, a las nueve y media de la noche, a cargo del camarada Bruno Liadó, disertando sobre el tema "Comunismo estatal y comunismo libertario".

Herniados

Trencais: Tened siempre las manos muy frías que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT.

CASA TORRENT

La Agrupación Pro Cultura "Faros", notifica a todos los Sindicatos y agrupaciones que posean folletos de "La Guerra Capitalista" y "La Guerra Social", que mañana pasará una Comisión para efectuar la liquidación de los mismos.

La Agrupación Pro Cultura "Faros" ha creado una escuela de oradores, lo que pone en conocimiento de compañeros y compañeras que deseen ingresar en la misma.

La Comisión de Cultura del Ateneo Libertario de Sans, notifica que en el sorteo de la rifa a beneficio de la biblioteca de dicho Ateneo, ha salido premiado el número 39. El compañero que tenga dicho número puede pasar a recoger el premio.

El Centro de Cultura Social de Badalona, comunica a sus asociados y a todos los amantes de la cultura, que mañana, miércoles, a las nueve de la noche, en el local de la Federación de Sindicatos, calle de la Conquista, números 57 y 59, celebrará asamblea general.

La Redacción y Administración de "Nueva Humanidad" y todos los componentes de dicho grupo, deben acudir a la reunión que tendrá lugar en el sitio de costumbre el jueves, a las nueve de la noche.

Camarada Juan Mut: Recibida carta, que es para nosotros. Agradecemos atenciones. - T.

El Grupo Cultural "Amor y Voluntad", comunica a los camaradas Bruno Liadó y Antonio Ocaña, que las conferencias que hablan de dar en nuestro local, si les es posible serán el domingo por la tarde. Tened en cuenta que hablamos una gran labor en esta barriada.

El Ateneo Popular de Pueblo Nuevo, acepta la conferencia del camarada "Gale", pero le interesa la fecha del 7 de abril, viernes. De no ser posible la del día 7, aceptamos la del día 6.

Es de suma urgencia que los camaradas Francisco Pallier, Rosario Dolcet y el dibujante "Boy" pasen hoy, de tres a cuatro de la tarde, por la Secretaría del Comité Regional, para darles instrucciones sobre la forma de emprender su viático a Cellas.

CONSEJAMOS Y RECOMENDAMOS UN VESTIDO DE LA SASTRERIA PAY-PAY Calle San Pablo, 116 (Cerca al Paralelo) Trajes... desde 25 pts. Pantalones... desde 5.50 Confeción y calidad garantizadas

Sindicato Unico de Productos Químicos

Se pone en conocimiento de los compañeros nombrados en la última asamblea para componer la Comisión revisora de cuentas, que deben hacer acto de presencia en nuestro local social el próximo jueves, día 30, a las nueve de la noche.

ASAMBLEAS

La de la Sección de Almacenistas y Peones. - Se convoca a todos los componentes de esta Sección, a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar mañana, miércoles, día 29, a las seis de la tarde, en el local social, calle Mercaderes, 26, para discutir el siguiente orden del día: 1. Lectura del acta anterior.

La del Ramo del Agua. - Hoy, martes, día 23, a las nueve y media de la noche tendrá lugar, en el Cine Meridiana (calle Meridiana, Clot), la asamblea general ordinaria, para tratar el siguiente orden del día: 1. Lectura del acta anterior.

La del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos. - Se convoca a la asamblea general del ramo que, con carácter de ordinaria, se celebrará el día de mañana, miércoles, a las nueve y media de la noche, en el local del Sindicato de la Piel, calle de Guardiola, 14, principal, mañana miércoles, a las nueve y media de la mañana, de primera convocatoria, y a las diez, de segunda convocatoria, para discutir el siguiente orden del día: 1. Lectura del acta anterior.

La Agrupación Pro Cultura "Faros", notifica a todos los Sindicatos y agrupaciones que posean folletos de "La Guerra Capitalista" y "La Guerra Social", que mañana pasará una Comisión para efectuar la liquidación de los mismos, siendo portadores dichos compañeros de una credencial.

La Comisión de Cultura del Ateneo Libertario de Sans, notifica que en el sorteo de la rifa a beneficio de la biblioteca de dicho Ateneo, ha salido premiado el número 39. El compañero que tenga dicho número puede pasar a recoger el premio.

La Agrupación Pro Cultura "Faros" ha creado una escuela de oradores, lo que pone en conocimiento de compañeros y compañeras que deseen ingresar en la misma.

La Comisión de Cultura del Ateneo Libertario de Sans, notifica que en el sorteo de la rifa a beneficio de la biblioteca de dicho Ateneo, ha salido premiado el número 39. El compañero que tenga dicho número puede pasar a recoger el premio.

El Centro de Cultura Social de Badalona, comunica a sus asociados y a todos los amantes de la cultura, que mañana, miércoles, a las nueve de la noche, en el local de la Federación de Sindicatos, calle de la Conquista, números 57 y 59, celebrará asamblea general.

La Redacción y Administración de "Nueva Humanidad" y todos los componentes de dicho grupo, deben acudir a la reunión que tendrá lugar en el sitio de costumbre el jueves, a las nueve de la noche.

Camarada Juan Mut: Recibida carta, que es para nosotros. Agradecemos atenciones. - T.

El Grupo Cultural "Amor y Voluntad", comunica a los camaradas Bruno Liadó y Antonio Ocaña, que las conferencias que hablan de dar en nuestro local, si les es posible serán el domingo por la tarde. Tened en cuenta que hablamos una gran labor en esta barriada.

El Ateneo Popular de Pueblo Nuevo, acepta la conferencia del camarada "Gale", pero le interesa la fecha del 7 de abril, viernes. De no ser posible la del día 7, aceptamos la del día 6.

Es de suma urgencia que los camaradas Francisco Pallier, Rosario Dolcet y el dibujante "Boy" pasen hoy, de tres a cuatro de la tarde, por la Secretaría del Comité Regional, para darles instrucciones sobre la forma de emprender su viático a Cellas.

CONSEJAMOS Y RECOMENDAMOS UN VESTIDO DE LA SASTRERIA PAY-PAY Calle San Pablo, 116 (Cerca al Paralelo) Trajes... desde 25 pts. Pantalones... desde 5.50 Confeción y calidad garantizadas

Sindicato Unico de Productos Químicos

Se pone en conocimiento de los compañeros nombrados en la última asamblea para componer la Comisión revisora de cuentas, que deben hacer acto de presencia en nuestro local social el próximo jueves, día 30, a las nueve de la noche.

Actos en la Región

PARA EL DIA 28. En Calella. Tendrá lugar un mitin de carácter sindical, a cargo de los camaradas, Francisco Pellicer, Rosario Dolcet, el dibujante "Boy" y Llibrado Ortes.

PARA EL DIA 31. En Malgrat. Gran mitin de orientación sindical, en el que tomarán parte los camaradas, D. Asturizak, R. Dolcet y Magriñá.

PARA EL DIA 1. En Arbeca. Conferencia a cargo del camarada Francisco Pellicer, que desarrollará el tema "Fascismo y bolchevismo". - En Morell. Mitin a cargo de los camaradas José Baquer y el dibujante "Boy".

PARA EL DIA 3. En Vilafranca del Panadés. Mitin sindical a cargo de los mismos camaradas que hablarán en Los Monjos. Empezará a las diez de la mañana.

En Vilasar de Mar. Conferencia a cargo del camarada "Boy" que desarrollará el tema "Sindicalismo y Anarquismo". A las once de la mañana. - En Les Masnues. Tendrá lugar un mitin de carácter sindical, a las tres de la tarde, a cargo de los camaradas Diego Asturizak, A. G. Gilbert, Rosario Dolcet y J. R. Magriñá.

PARA EL DIA 4. En Vilafranca y Geltrú. Tendrá lugar un mitin de orientación sindical, en el Teatro Bosque, a cargo de Diego Asturizak, J. R. Magriñá, Rosario Dolcet y el dibujante "Boy".

APROVECHENSE

de nuestra liquidación y pasen a ver los precios muy rebajados en gabanes, trajes y trincheras. Todo casi regalado.

Almacenes París

Calle San Pablo, 47

Haciendo un comentario

En nuestro diario SOLIDARIDAD OBRERA, número 654, del día 16 del corriente, se inserta el pequeño artículo titulado "Un cavernícola", y en él se hace una reseña de los atropellos que comete el dueño o gerente de un laboratorio de la barriada del Clot con los obreros que tienen la desgracia de trabajar en dicha casa; y como al final del artículo dice que cada uno haga su comentario, yo voy a hacer el mío.

Al organizarse el Sindicato de Productos Químicos, y en él la Sección de Laboratorios, fueron llamados estos compañeros para que, junto con todos los del Ramo, formásemos una unión, y que con la fuerza de éstas pudiéramos decir a todos los cavernícolas y republicanos también (peques para mí todos son iguales): ¡Señores! Basta ya de tanta esclavitud. Somos personas y, como tales, tenemos derecho a la vida.

Dándose cuenta los trabajadores del Laboratorio Roserman y demás casas de esta industria, que nuestra unión era necesaria, acudieron al Sindicato a las primeras reuniones, y en poco tiempo fué organizada la Sección y presentadas unas bases de trabajo, las cuales fueron firmadas después de algunas discusiones con los patronos.

Devido a la patente de corso que a las grandes Empresas se les concede, éstas no reparan en los medios para conseguir el fin. Las grandes Empresas, se diga lo que se quiera, siempre serán las dueñas de Barcelona, aunque dijera lo contrario en pleno Consistorio el día 26 de agosto del año 1931, el invitado ex teniente de alcalde y hoy vicepresidente del Parlamento Catalán, don Juan Casanovas, el que entre otras agudezas tuvo la audacia de decir: "Que la Compañía de Tranvías estaba acostumbrada a aquellos tiempos en que podía debajo de las ruedas al Ayuntamiento."

Y ahora qué hace la Compañía de Tranvías y Autobuses, sino lo que viene en gana? ¿Parasitados, más que farantes, os dais el pueblo.

No es para nadie un secreto que esta Compañía, al igual que otras de parecida potencialidad, tienen metido en el bolsillo, tanto al Ayuntamiento, al alcalde, a la Prensa burguesa, como al "sumum cordam". Esto está claro.

Nuestro actual Ayuntamiento, al igual que aquellos otros anteriormente, por arte de sartilugio o artificio, rinde la cerviz a la Compañía de Tranvías y Autobuses, quizás porque ésta ha puesto de manifiesto algunas miles de razones que hábilmente ya tiempo ha sabido argüir el avisado director de esta Empresa, señor Arruga.

Si otra cosa no puede hacer el pueblo de Barcelona ante estas confabulaciones y agiotajes, amén de tener que apagar con representantes tan cínicos como los que tenemos por obra y gracia del sufragio universal, entonces en justa reciprocidad, no nos quedará otro recurso que declarar el boicot a estos tráfugos de la ley y a los Tranvías y Autobuses.

Barcelona y los tranvías

Ya se han aumentado las tarifas de autobuses!

Tanto el republicanismismo aldeano de Barcelona, doctor Aiguader, como el director popularrismo de Tranvías y Autobuses, señor Arruga, pueden estar orgullosos de haberse apuntado otro nuevo tanto a su favor, que la puesta en vigor del aumento de tarifas de los Autobuses. A su tiempo tendrán su merecido.

Esta segunda bofetada que acaban de dar en pleno rostro con la sinistra del camarada pueblo de Barcelona, con el aumento de las tarifas de Autobuses, es la indigna repetición de lo que dieron con la derecha, al aumentar las tarifas de los tranvías. Tomed en cuenta que el pueblo no olvida estas afrontas inferidas en lo más sensible de su espiritualidad.

¡No os sonrojéis, de la afronta de que os veis despreciados, por casi todo un pueblo, debido a vuestra insensatez!

Otros alcaldes y directores de grandes empresas, ya habrían presentado la dimisión, pero vosotros no lo hicisteis, en ello os va vuestro... porvenir.

Lo que viene sucediendo en este desdichado asunto no tiene explicación, ni por parte del alcalde y Ayuntamiento, ni por parte de la Empresa de Autobuses.

Primero el alcalde, para solucionar una huelga que se planteó con sobrada razón, por el personal de Tranvías, Autobuses y Métros, no tuvo inconveniente, sin previo estudio, en promover al director de los Tranvías que le sería autorizado un aumento en las tarifas de tranvías, como así sucedió, pero en vez de un aumento han sido dos, aumento en los trayectos de día y de noche.

En aquel entonces se estaba en vísperas de unas elecciones, y el doctor Aiguader se creyó en el caso de proceder como hombre de la "Esquerda Republicana de Catalunya", cuando su deber le obligaba a actuar como representante de los ciudadanos y como alcalde, ya que primero están los sagrados intereses del pueblo, que las conveniencias de partido. Esto no debe olvidarlo nunca el doctor Aiguader.

Las peticiones de los tranviarios no podían ser más justas, pues los sueldos que venían disfrutando bien podían ser calificados de sueldos de hambre. Los miserables aumentos concedidos no pueden justificar dos alzas de precios en las tarifas de Tranvías y uno en la de Autobuses, pues si tuviéramos un alcalde de verdad que en vez de estar al servicio de estas grandes Compañías, estuviera al servicio del pueblo, entonces hubiera podido exigir que estos aumentos de sueldos, los pagaran estas plutocráticas empresas.

El proceder parcial en estos asuntos del alcalde de Barcelona no tiene precedentes — digo no debiera tenerlos — como tampoco tiene lógica que se consienta por el Ayuntamiento, el que las Empresas de Tranvías y Autobuses y con ellas su actual director, señor Arruga — digno émulo de Foronda — hagan cuanto les venga en gana referente a las concesiones y que sin pudor de clase alguna se pasen a la torera la legislación, referente a Tranvías y Autobuses.

Ya es un mal crónico el que padece el vecindario de esta popularrísimos ciudad, con respecto a la actuación nefasta de los dirigentes de estas grandes Compañías, cuya única finalidad es la de succionar la economía del proletariado.

Debido a la patente de corso que a las grandes Empresas se les concede, éstas no reparan en los medios para conseguir el fin. Las grandes Empresas, se diga lo que se quiera, siempre serán las dueñas de Barcelona, aunque dijera lo contrario en pleno Consistorio el día 26 de agosto del año 1931, el invitado ex teniente de alcalde y hoy vicepresidente del Parlamento Catalán, don Juan Casanovas, el que entre otras agudezas tuvo la audacia de decir: "Que la Compañía de Tranvías estaba acostumbrada a aquellos tiempos en que podía debajo de las ruedas al Ayuntamiento."

Y ahora qué hace la Compañía de Tranvías y Autobuses, sino lo que viene en gana? ¿Parasitados, más que farantes, os dais el pueblo.

No es para nadie un secreto que esta Compañía, al igual que otras de parecida potencialidad, tienen metido en el bolsillo, tanto al Ayuntamiento, al alcalde, a la Prensa burguesa, como al "sumum cordam". Esto está claro.

Nuestro actual Ayuntamiento, al igual que aquellos otros anteriormente, por arte de sartilugio o artificio, rinde la cerviz a la Compañía de Tranvías y Autobuses, quizás porque ésta ha puesto de manifiesto algunas miles de razones que hábilmente ya tiempo ha sabido argüir el avisado director de esta Empresa, señor Arruga.

Si otra cosa no puede hacer el pueblo de Barcelona ante estas confabulaciones y agiotajes, amén de tener que apagar con representantes tan cínicos como los que tenemos por obra y gracia del sufragio universal, entonces en justa reciprocidad, no nos quedará otro recurso que declarar el boicot a estos tráfugos de la ley y a los Tranvías y Autobuses.

Esta segunda bofetada que acaban de dar en pleno rostro con la sinistra del camarada pueblo de Barcelona, con el aumento de las tarifas de Autobuses, es la indigna repetición de lo que dieron con la derecha, al aumentar las tarifas de los tranvías. Tomed en cuenta que el pueblo no olvida estas afrontas inferidas en lo más sensible de su espiritualidad.

¡No os sonrojéis, de la afronta de que os veis despreciados, por casi todo un pueblo, debido a vuestra insensatez!

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO Hoy, tarde, grandioso programa: SOLE LA FELETERA y LOS DE ARAGON, por Ribba; LA DOLORESA por Mayral; y LOS CLAVELLES, por Godoy.

Teatro Catalá Romea

Compañía VILA-DAY: A las cinco, LA PASSIO I MORT DE NOSTRE SENYOR JESUCRIST. A un quart d'once, LA MES SONICA DEL BARBI.

Gran Teatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectacles moderns, dirigida per el primer actor i director JOSEF SANTYER: Avui, tarda, a les cinc. Entrada i butaca, UNA poeta. EL CE MUNTAT. Mit, a les deu, el vodevil de les rialles.

UN ALTRE JOC NOU

Tres hores de riure

TEATRO VICTORIA

Hoy, tarde, Butaca, DOS Ptas. LA REVOLUTOSA, Reposición de LA GENEBALA, por Suárez y Vendrell. Noche, a las diez y cuarto, últimas representaciones del exitoso cumbre, al superopéreta arrevisada, LA FLOR DE HAWAI.

Redimida

Hoy, tarde, estreno de REDIMIDA por Tallulah Bankhead

UROQUINONA

Hoy, tarde, a las 4: noche, a las 10

DE PURA SANGRE

con Clark Gable y Madge Evans Producción Metro Goldwyn Mayer

Frontón Novedades

Hoy, tarde, a las cuatro y cuarto: UDIONA - MARTIN contra OETIE - ELOLA II. Noche, a las diez y cuarto: GURUCUAGA - CAZALIS II contra HERNANDEZ. I-MARCELINO. - Detalles por cartiles

Relivindicaciones justas

A todos los trabajadores de la Sección de Pescado

Hace algún tiempo, que los obreros de la Sección del Pescado Fresco del Sindicato de la Industria del Transporte de Barcelona, disfrutaban del turno en la contratación para el trabajo. Hacía tiempo también, que los compañeros, llamados semanales, debíamos formar un turno riguroso con los compañeros jornaleros, estableciendo en la práctica el acuerdo recaído y firmado entre patronos y obreros.

Y ha llegado la hora de que todos reflexionemos, ante el surdo como premeditado locaut, que la Patronal del Pescado Fresco viene imponiendo en el Mercado Central, realizando el trabajo con insuficiencia de personal, y con la conformidad manifiesta de parte de los compañeros semanales, a quienes parece no interesarles gran cosa la miseria y crítica situación del hogar de los compañeros jornaleros.

Lamentable es, que sembrando el confucionismo y con trabajos de sapa, algunos que se ufanan llamándose compañeros, hagan el juego a la Patronal, dividiendo a los trabajadores del Pescado Fresco. No puedo, ni sé tiempo como calificar y menos justificar tales actuaciones.

El sentido de humanismo que encierra el turno en el trabajo, desaparece, cuando los trabajadores, anteponiendo las conveniencias particulares, no aceptan en la práctica el sacrificio de síntesis, en holocausto de las necesidades de la colectividad a que pertenecemos.

Ante la obligación y el deber, que con la colectividad y los jornaleros tenemos contraída, ante el hecho que diariamente observamos, que nos dice mucho de las penas, de las miserias y calamidades que los jornaleros sufrimos, viendo a sus hijos raquíticos y bajo la constante amana-

Cine Principal Palacio

Continúa desde los centros NOTICARIO FOX, en cambio AQUÍ TIENE EL CÍRCULO; ALFORBRA MAGICA; BIELONACHA FERREIRA, con comedia, por Guy Francis; estreno de ISABEL DE AUSTRIA, drama histórico, en español, por Lili Dagover

CINE RAMBLAS

Ranilla del Centro, números 20 y 22

Continúa desde los centros REVISTA (sonora); COMEDIA (sonora); MUJER PINTADA, superproducción sonora, por POET JAMES; SHERLOCK HOLMES, una gran creación de Olive Brook

Cine Goyay Barcelona

HOT COLORED PROGRAMS

ARSENIO LUPIK, gran creación de LIONEL y JOHN BARRYMORE; BONNY, deliciosa ópera sonora, por WILLY FOREST; MARIDOS Y EBANOS, sonora, por CLIVE BHOOK; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS

Teatro Trunfo y Cine Marino

Grande programa para hoy CONDUCTA DESORDENADA (sonora); POBEE TEXORIO (sonora, por Buster Keaton), comica y otra... JUEVE: CINEMANIA (sonora, por Harold Lloyd), sólo en el Trunfo; EL HOMBRE Y ST. MONSTRUC (sonora), sólo en el Marino

"FERIAS"

Oportunidad en Bisetaria, Quincalla, Novedades, Colares, Plumas, al mayor, baratuismo, CANUDA. 27

CLINICA

VIAS URINARIAS, VENEREO, PIEL, SIFILIS, PURGACIONES, GONORREA (gota urinaria). Curación perfecta y segura. Inpotencia, Epilepsia, etc. UNICO, EN ESTILO. Visita de 10 a 11 y de 2 a 3 p.m. Fiestas de 10 a 11

LOS ABURRIDOS

BLENORRAGIA RECURRENT. Los especialistas PARADELL ASALTO 25

LOS CINES

MARAVILLAS DE LA UNIVERRAL

La momia representada por el extraordinario y fantástico Karloff ha resultado de tal forma extraordinaria que parece más real que las originales del Museo de El Cairo. Semejante caracterización no se había ni podido sospechar por la más aventajada industria del cine. Karl Freund, el famoso "camarerman" alemán, ha dirigido "La Momia", haciendo de la misma una gigantesca producción como tal vez no volvería a verse en la pantalla. Sólo personalidades del mundo cineasta como Karloff, Freuna, Pogany, Eita Johnson y Byron, formando los estensos y dirección técnica de Lammund, hubiesen sido capaces de realizar tan soberbia producción, que se proyecta en el Capitol de Barcelona.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T. ¡EXIGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

Las leyes y la evolución del pensamiento humano

Los efectos rigurosos de las leyes contra la evolución del pensamiento humano los vemos con toda su desnudez execrable cuando en la misma democracia...

Esta legislación y estas características nos infaliblemente el reflejo real y exacto del estado moral y social en que hallan...

¿Quiénes dictan las leyes? ¿Qué son las leyes? ¿Con qué fin se instituyen?...

Dictarlas las han dictado siempre los emperadores omnipotentes, los reyes soberanos, los pontífices de la Iglesia...

Las leyes no son otra cosa que cortapisas, frenos que oponen los Gobiernos a la evolución del pensamiento humano...

Ahora bien; muchos trabajadores, ingeniosos y profanos en este orden de ideas expuestas...

En otro trabajo trataremos de estudiar y demostrar la posibilidad de ordenar la sociedad y de vivir sin ellas.

LOS PELIGROS DEL FASCISMO No surgirá el de arriba, pero puede surgir el de los enchufados

Madrid, 27. — Un periodista ha hablado con el director general de Segurida...

muchos ruegos en cantidad tan exigua que ni siquiera puede apagar la sed. Le está prohibido el paseo, a pesar de estar enfermo...

La huelga de la casa «Negrelín»

Libertad de los detenidos. — Al patrono Minguell se le señala como probable autor de los sabotajes en su propia casa. — Los eternos esquiroleros de la F. O. C. — Los trabajadores conscientes no están dispuestos a transigir

Al fin, el juez que instruye el proceso por el incendio en la fábrica «Negrelín», y también por supuestos actos de sabotaje...

Este es todo lo que se otorga con mucha facilidad al proletariado militante, que en su pecho lleva como «agravante» burradas por el esfuerzo de la lucha cotidiana...

El conflicto de la casa Minguell, es una cuestión de fondo. No es una lucha contra los obreros de la casa. Es un ataque canallasco contra la Sección del Ramo del Agua.

Una noche, ardió una parte de la fábrica. A la hora del siniestro, se telefeaba a Minguell para que acudiera a la misma.

Grandioso festival pro presos Organizado por el Grupo Artístico «Prometeo» del Ateneo Libre Cultural...

El nacionalismo catalán

Los belgas del Sur

Existe un espantoso forcejeo de fuerzas opuestas en todo el orb. No queda un palmo de tierra libre de luchas sangrientas.

En parte alguna se vislumbra un oasis de paz donde guarecerse a la sombra de sus palmeras silenciosas. Hasta Gandhi, el bueno, sucude el letargo secular de la paciente India...

En medio de esta hecatombe universal, parecía lógico que se destacase un pueblo con un contenido espiritual tan superior a los demás...

España, por una serie de circunstancias que no apuntamos para no hacer prolija esta exposición, favorecida por el despertar a la vida que inicia al caer la Monarquía...

La política—la más artera de las armas de dominación de los hombres—ha levantado obstáculos inmensos para hacer fracasar el Comunismo libertario en España.

Que todos los compañeros de España nos comprendan. Que ninguno de los obreros catalanes deje de escuchar nuestra voz.

Una Bélgica. Una triste parodia de Bélgica, sí. Pero no una Cataluña pro e independiente. Una Cataluña de cuatro provincias...

Y son los nacionalistas de la «Esquerra» los que pretenden echar a los trabajadores españoles? En nombre de qué, de Cataluña? Para apoyar a las empresas mineras de Sallent, Suria y Cardona...

UN CASO DE CONCIENCIA Caso de conciencia sería si los «señores» encargados de velar por los principios de la humana justicia...

Los cachorros de Hitler Dencás, han realizado su primera manifestación de fuerza. Tomaron por asalto el Ayuntamiento de Barcelona...